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AVANTI INSIEME 
PER LA NOSTRA CANTU’ 

 

 
 

I NOSTRI VALORI 
 

Restando fedeli al modo in cui ci siamo proposti ai nostri concittadini nel 2019, 
riproponiamo di seguito i valori e le priorità che accomunano e contraddistinguono la 
Coalizione del Centrodestra canturino. 
 

1. Onestà 
Ci comportiamo con lealtà e trasparenza nei confronti dei nostri concittadini 

2. Legalità 
Siamo tutti uguali di fronte alla legge e la legge deve essere uguale per tutti 

3. Responsabilità 
Siamo coerenti con gli impegni assunti verso i nostri concittadini 

4. Concretezza 
Agiamo con realismo. Proponiamo solo quello che possiamo realizzare 

5. Identità 
Vogliamo tutelare e valorizzare le tradizioni del nostro territorio 

 
 

LE NOSTRE PRIORITA’ 
 

1. Più sicurezza:  
viviamo il nostro territorio 

2. Stop degrado:  
vogliamo una Cantù bella, civile e pulita 

3. Prima la canturinità:  
tuteliamo e promuoviamo i valori e le tradizioni della nostra Comunità 
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* * * 

PREMESSA 
La Coalizione del Centrodestra canturino formata da Lega, Fratelli d’Italia, Forza Italia 
e Cantù Sicura si presenta unita all’elettorato, chiedendo di essere riconfermata alla 
guida della Città per i prossimi cinque anni. 
Solo garantendo la continuità amministrativa potremo infatti portare a termine il 
percorso di rinnovamento e rilancio della nostra Città iniziato nel 2019. 
Un percorso ambizioso, lungo il quale abbiamo dovuto far fronte a difficoltà 
inaspettate che hanno condizionato pesantemente la vita dell’Ente, determinando la 
necessità di rivedere in corsa le priorità programmate per affrontare esigenze 
contingenti e imprevedibili. 
Ci riferiamo in primo luogo all’emergenza epidemiologica da Covid-19 che ha colpito 
l’intero pianeta ed in particolare il nostro Paese da febbraio 2020. 
Lo “Stato di Emergenza sanitaria” si è poi concluso ufficialmente il 31 marzo 2022, 
mentre delle conseguenze economiche e sociali della Pandemia abbiamo risentito e 
risentiamo tuttora.  
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A ciò si sono aggiunti l’aumento del costo dell’energia e delle materie prime, quali 
effetti dei conflitti bellici degli ultimi due anni.  
In un contesto così difficile, uno dei tratti distintivi dell’azione dell’Amministrazione è 
stato quello di riuscire a far fronte alle emergenze in tempi rapidi e con azioni efficaci.  
Solo a titolo esemplificativo, si ricordi che il Comune di Cantù è stato il primo nella 
Provincia di Como a organizzare e distribuire alle fasce più deboli della cittadinanza i 
c.d. buoni spesa nel momento più drammatico della Pandemia. 
Le difficoltà affrontate nel mandato che si sta per concludere hanno rafforzato la 
coesione della coalizione, improntata alla comunanza di valori quali onestà, legalità, 
responsabilità, trasparenza e identità.  
Sulla scorta dell’esperienza maturata, del lavoro fatto, di quello iniziato e di quello 
ancora da intraprendere, il programma elettorale per la nostra Cantù negli anni 2024-
2029 presenta un naturale filo conduttore rispetto agli obiettivi che ci eravamo posti 
nel 2019: la continuità.  
 

* * 
 
Con questa consapevolezza: 
    Continueremo a lavorare per rendere più sicuro il nostro territorio:  

 spazi da vivere in serenità per bambini e famiglie e non rifugio per delinquenti 
o malintenzionati; 

 vigilanza di parchi, giardini e luoghi di culto per frequentarli senza timore di 
essere molestati o derubati. 

    Continueremo ad impegnaci per una Cantù pulita, ordinata e civile: 
 per migliorare la qualità della vita dei nostri concittadini e rendere Cantù un 

esempio da imitare.  
   Continueremo a mettere al primo posto la nostra identità di canturini:  

 abitudini, pratiche, tradizioni, sono l’eredità dei nostri avi e abbiamo il dovere 
di difenderle e tramandarle affinché i nostri valori identitari restino vivi anche 
nei più giovani. Crediamo nella necessità di lavorare per una società capace di 
preservare i valori tradizionali del nostro territorio.  
 

 Continueremo a far giocare alla nostra Cantù un ruolo da protagonista nel 
territorio. 
 
I nostri candidati sono persone che per merito, impegno, competenza e passione 
civica, scelgono di fare politica responsabilmente, mettendosi al servizio dell'intera 
Comunità.  
L’unico interesse concesso a coloro che siederanno in Consiglio Comunale e in Giunta 
sarà il bene di Cantù.  
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* * 
Nel solco di detta continuità, il presente programma elettorale prende le mosse da 
quello del 2019 e lo completa, inserendo obiettivi nuovi e coerenti con il lavoro svolto 
finora. 
 

* * 

1. SICUREZZA E LEGALITÀ 
Come per il precedente mandato amministrativo, Sicurezza e Legalità restano temi di 
assoluta priorità per la Coalizione di Centrodestra.  
Riteniamo sia nostro dovere profondere ogni sforzo per garantire ai nostri concittadini 
sicurezza e rispetto delle regole per garantire la migliore convivenza sociale.  
Il nostro obiettivo è che tutti i canturini vivano in un contesto privo di pericoli. In tutte 
le declinazioni: 
a.     sicurezza integrata, 
b.     sicurezza urbana, 
c.      sicurezza tecnologica, 
d.     sicurezza preventiva. 
 

* 
SICUREZZA 

a. SICUREZZA INTEGRATA 
E’ l'insieme degli interventi assicurati da Stato, Regioni, Province ed Enti locali al fine 
di concorrere, ciascuno nell'ambito delle proprie competenze e responsabilità, 
all'attuazione di un sistema di sicurezza integrato, per il benessere delle Comunità. 
Nel mandato amministrativo che si sta per concludere: 

• abbiamo sperimentato con successo una rinnovata sinergia tra il Comando 
della Polizia Locale di Cantù e la Stazione dei Carabinieri di Cantù, 
implementando una collaborazione ed uno scambio informativo prima d’ora 
mai realizzati in modo così proficuo. 

• abbiamo sottoscritto con la Prefettura di Como “Patti per l’attuazione della 
sicurezza urbana”, approvati con deliberazioni della giunta comunale n. 131 
del 10.09.2020, n. 235 del 16.12.2021 e n. 29 del 07.02.2023. I patti, nel 
rispetto delle reciproche competenze, sono stati finalizzati ad adottare 
strategie congiunte, volte a migliorare la percezione di sicurezza dei cittadini e 
a contrastare ogni forma di illegalità, anche con l’impiego delle forze di polizia 
per far fronte ad esigenze straordinarie del territorio. In tale ambito sono state 
promosse e realizzate azioni in materia di sicurezza urbana volte alla 
prevenzione e contrasto dei fenomeni di criminalità diffusa e predatoria, 
nonché al rispetto del decoro urbano. I patti hanno individuato quale obiettivo 
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l’installazione dei sistemi di videosorveglianza comunale e favorito lo scambio 
informativo tra le forze di polizia e la polizia locale. 

• abbiamo sottoscritto con i Comuni di Cucciago e Capiago Intimiano una 
convenzione per l’esercizio in forma associata della funzione di polizia locale, 
dando così vita nel 2020 al Corpo Intercomunale di Polizia Locale. 

Sulla scorta delle esperienze fatte in questi cinque anni: 
 Continueremo a dialogare con gli Enti sovraordinati al fine di promuovere 
iniziative in sinergia tra Polizia Locale e Forze dell’Ordine, tese in particolare: 

 allo scambio informativo tra le Forze di Polizia; 
 all’interconnessione tra le sale operative anche attraverso l’utilizzo di sistemi di 

sicurezza tecnologica per il controllo di aree e attività soggette a rischio; 
 al coordinamento degli interventi; 
 all’aggiornamento professionale integrato. 

  
b. SICUREZZA URBANA 

Garantisce vivibilità e decoro della Città attraverso la prevenzione della criminalità, 
in particolare di tipo predatorio. 
Siamo partiti dal c.d. “Pacchetto sicurezza” introdotto nel 2018 per fronteggiare il 
fenomeno dei furti, per poi aderire all’Associazione Nazionale Controllo di Vicinato e 
avviare i lavori dell’Osservatorio Permanente sulla Legalità, fino a giungere ai servizi 
coordinati tra le diverse FF.OO. e mirati a fronteggiare i fenomeni della c.d. 
“malamovida” e violenza giovanile di gruppo. 
     Continueremo sulla strada già tracciata: 

1. utilizzando tutti gli strumenti che lo Stato mette a disposizione dei Comuni: 
     daspo urbano per vietare l’accesso ai sospettati di terrorismo a presidi 
sanitari, aree destinate a mercati, fiere e spettacoli pubblici, 
     poteri di ordinanza diretti a contrastare situazioni di grave incuria o 
degrado del territorio o di pregiudizio del decoro e della vivibilità urbana; 

2. verificando la necessità di aggiornare le previsioni del Regolamento Polizia 
Urbana, approvato nel 2018; 

3. potenziando il presidio di aree sensibili (scuole, parchi, parcheggi, cimiteri, 
piazze, ecc.) attraverso un pattugliamento puntuale, anche appiedato, e l’ausilio 
degli impianti di videosorveglianza a disposizione delle Forze di Polizia; 

4. proseguendo nell’attività di controllo del territorio delle frazioni (Vighizzolo, 
Mirabello, Cascina Amata, Fecchio e Asnago), per mezzo di servizi mirati con 
l’impiego della stazione mobile, quale punto di contatto con la cittadinanza, in 
coordinamento con il pronto intervento e la centrale operativa; 

5. attraverso proposte ed investimenti finalizzati all’educazione ed alla 
formazione di una coscienza civica, anche con il coinvolgimento di scuole ed 
Associazioni; 
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6. supportando l’operato della Polizia Locale, in collaborazione con le Associazioni 
presenti sul territorio (ANC e Protezione civile). 

7. implementando la dotazione tecnologica degli agenti con strumentazione 
all’avanguardia per la sorveglianza del territorio (Con deliberazione della Giunta 
Comunale n. 7 del 23.01.2024 è stato approvato il “Regolamento di 
sperimentazione di armi comuni ad impulsi elettrici da parte del Comando di 
Polizia Locale di Cantù”. Conseguentemente, l’Ente, con deliberazione della 
Giunta Comunale n. 8 del 23.01.2024, ha aderito al bando di Regione Lombardia 
per l'assegnazione di un cofinanziamento per la fornitura di n. 2 armi ad impulso 
elettrico da assegnare alla polizia locale, c.d. taser). 
 

c. SICUREZZA TECNOLOGICA  
Come previsto nel precedente Programma Elettorale, nell’ambito della convenzione 
per l’illuminazione pubblica stipulata dal Comune nel 2020 sono state attivate n. 25 
telecamere per implementare il sistema di videosorveglianza territoriale, collegato 
con la centrale operativa della Polizia Locale. 
Proseguendo su questa strada, la Giunta Comunale ha approvato i progetti e installato 
gli impianti di videosorveglianza nei parchi comunali: 

 Cascina Amata, via Monforte; 
  Villa Argenti, oggi “Falcone e Borsellino”, in via Dante; 
 “Campo solare”, in via G. Da Cermenate;  
 “Martiri delle foibe”, in via Roma;  
 “Baden Powell”, in via del Carroccio;  
 “Don Gnocchi”, in via Colombo;  
 “Villefrance”, in via California; 
 “Suor Rita Borghi”, in via San Giuseppe. 

→    Tali telecamere, e altre che valuteremo di aggiungere nel corso del prossimo 
mandato, fanno tutte capo alla Centrale Operativa realizzata presso il nuovo Comando 
di via Manzoni, il cui presidio sarà intensificato in ottica preventiva.   
Alle immagini da esse riprese, in caso di necessità, si potranno aggiungere le immagini 
riprese dai sistemi di sicurezza dei privati che si vorranno convenzionare in un sistema 
integrato pubblico-privato. 
 

d. SICUREZZA DEGLI IMMOBILI E DELLE STRUTTURE COMUNALI 
Nel 2017 nessuno dei 20 plessi scolastici della Città era dotato del Certificato di 
Prevenzione Incendi. 
Abbiamo allora intrapreso un percorso virtuoso che ci ha portato a colmare questa 
lacuna. 
Oggi, dunque, tutti i plessi scolastici canturini sono dotati di valido CPI.  
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Nel Programma Elettorale del 2019 ci eravamo poi posti l’obiettivo di fare lo stesso 
per i Centri Sportivi di Cantù.  
Così è, pertanto anche tutti i centri sportivi comunali sono dotati di valido CPI. 
  Per il prossimo mandato amministrativo ci proponiamo di investire nella 
manutenzione delle strutture e nel loro ammodernamento sotto il profilo 
tecnologico e del risparmio energetico, così da garantire ambienti sicuri, stimolanti e 
performanti. 
 
Cantù come Cittadella della Sicurezza 
Nel corso del mandato che sta per concludersi abbiamo terminato i lavori di 
ristrutturazione della Caserma dei Carabinieri di Via Manzoni, realizzati grazie ad un 
Accordo di Programma stipulato nel 2019 con Regione Lombardia e i Comuni di Alzate 
Brianza, Carimate, Cucciago, Figino Serenza, Novedrate e Senna Comasco. 
Abbiamo poi concluso i lavori di ristrutturazione dell’ex Convento delle Benedettine, 
destinato a nuovo Comando della Polizia Locale di Cantù, inaugurato nel giugno del 
2022. 
     Mantenendo un focus particolare sui presidi del nostro territorio, nel prossimo 
mandato amministrativo ci proponiamo di: 

- seguire in stretta collaborazione con il Comando Provinciale dei Vigili del Fuoco 
i lavori di realizzazione della nuova caserma dei Vigili del Fuoco, in via San 
Giuseppe a Vighizzolo.  

- valutare insieme alla Prefettura ed alla Questura di Como la possibilità di 
individuare nuovi presidi territoriali delle Forze dell’Ordine per ulteriormente 
garantire la presenza nella nostra Città. 

 
* 

LEGALITA’ 
Il rispetto delle regole è fondamentale per la convivenza civile e il primo alleato per la 
tutela dei cittadini. 
Particolare impegno sarà rivolto alla lotta contro le mafie e al sostegno delle loro 
vittime. 
     In quest’ottica: 

 l’Osservatorio Permanente sulla Legalità continuerà a costituire un punto di 
riferimento per cittadini e Associazioni di categoria al fine di instaurare un 
confronto costante con l’Amministrazione e consentire un monitoraggio 
puntuale del fenomeno; 

 continueremo a promuovere iniziative volte a sensibilizzare la cittadinanza 
affinché resti alta l’attenzione nei confronti di ogni tipo di fenomeno criminoso; 

 ci rivolgeremo ancora soprattutto ai nostri ragazzi, sostenendo iniziative 
formative e di approfondimento nelle scuole con l’aiuto delle Associazioni; 
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 dopo aver aderito al “Comitato 5 dicembre 2014”, continueremo la proficua 
collaborazione con i Comuni del territorio al fine di costruire un’ampia rete di 
sopporto ai nostri concittadini in difficoltà. 
 

* * 

2. DECORO DELLA CITTÀ, AMBIENTE E TERRITORIO 
La qualità della vita dei nostri concittadini non può prescindere da una cura attenta 
dell'ambiente in cui si vive. Strade, verde pubblico, pulizia sono il biglietto da visita di 
una Città.  
L’impegno dell’Assessorato all’Ambiente ed al Decoro Urbano sarà quello di 
migliorare il percorso in questi anni, garantendo un servizio più performante. 
 

* 
DECORO URBANO 
Nel corso del precedente mandato è stato approvato dopo 30 anni il Nuovo 
Regolamento di Polizia Urbana con il quale abbiamo aggiornato le regole del vivere 
civile ed inasprito le sanzioni amministrative per la loro violazione. 
     Sulla base di tale presupposto: 

 continueremo nella lotta ai furbetti dei rifiuti, installando nuove foto trappole, 
garantendo al contempo il servizio di “pronto recupero” dei rifiuti abbandonati 
in modo tale da non lasciarli su strada, o peggio, nelle nostre zone verdi;  

 approfondiremo opportunità alternative rispetto allo strumento dell'appalto 
per lo svolgimento del servizio di igiene urbana; un servizio che negli ultimi anni 
ha evidenziato carenze e lacune che necessitano di essere colmate al fine di 
garantire una migliore pulizia delle strade cittadine;  

 ci impegneremo per attuare una migliore programmazione della manutenzione 
ordinaria e straordinaria delle strade, monitorandone usura e 
danneggiamento, predisponendo con oculatezza le necessarie risorse 
economiche a copertura.   

* 
 
PARCHI E VERDE PUBBLICO  
Il decoro del verde pubblico e dei parchi comunali continuerà a ricoprire un ruolo 
importante nella nostra iniziativa amministrativa.  
Nel corso del precedente mandato amministrativo, per la prima volta nella storia della 
Città abbiamo mappato le aree verdi comunali al fine di organizzare un’attività di 
manutenzione ordinaria e straordinaria mirata. 
Attualmente abbiamo in essere un contratto della durata quadriennale che scadrà nel 
2026. 
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   Nel prossimo mandato ci proponiamo di monitorare attentamente l’esecuzione 
del contratto al fine di migliorare la frequenza e la qualità delle manutenzioni, del 
servizio e dei risultati. 
Continueremo a lavorare per garantire ai nostri cittadini un’agevole e sicura 
fruizione dei parchi cittadini. 
A tal fine continueremo ad operare su più fronti: 

 potatura periodica del verde, per garantire la salute delle essenze arboree e una 
miglior visibilità delle aree più appartate; 

 manutenzione e sistemazione dei vialetti per assicurarne la facile accessibilità 
con passeggini e sedie a rotelle, con particolare attenzione all’inclusività;  

 illuminazione studiata ad hoc; 
 pattugliamenti e controlli mirati da parte della Polizia Locale e altre Associazioni 

di Volontari che collaborano con il Comune, finalizzati a prevenire il bivacco di 
maleducati che sporcano ed imbrattano il verde comune e debellare fenomeni 
di spaccio;  

 particolare attenzione alla manutenzione dei giochi per bambini e, nei casi di 
sostituzione, scelta di manufatti in materiale della migliore qualità. 
 

* 
AMBIENTE 
La protezione del territorio è fondamentale per un sano sviluppo della Città e 
l’impegno a salvaguardare l’ambiente in cui viviamo continuerà ad essere una nostra 
priorità. 
 Nel solco tracciato dal precedente mandato amministrativo, procederemo 
seguendo queste direttrici:  

 lotta al degrado, attraverso interventi di pulizia e risanamento di aree 
degradate,  

 cura di aiuole e verde pubblico;  
 lotta contro i furbetti dei rifiuti attraverso l’utilizzo di foto trappole e 

l’emissione di sanzioni nella misura massima possibile;   
 aumento della percentuale della raccolta differenziata, anche attraverso 

specifiche azioni in un rinnovato servizio di igiene urbana; 
 collaborazione con Protezione Civile e volontari che operano in questo campo, 

incentivando il loro coinvolgimento con iniziative ad hoc;  
 promozione, soprattutto tra i più giovani, di azioni di educazione ambientale, 

in collaborazione con gli istituti scolastici; 
 implementazione aree di sosta con colonnine di ricarica per auto elettriche; 
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 dopo aver accertato l’impatto dell’utilizzo dell’Ecoisola realizzata presso il 
Centro di Raccolta di Corso Europa, verificare l’opportunità di ulteriori 
installazioni nel territorio cittadino; 

 promozione e attivazione del percorso amministrativo per la realizzazione di 
una o più Comunità energetiche cittadine; 

 attività di reclutamento, incentivazione e riconoscimento del ruolo dei 
Volontari Civici per una collaborazione sempre più attiva e consapevole della 
cittadinanza alla cura della nostra Città.  

 
* 

TERRITORIO E PIANIFICAZIONE URBANISTICA 
Il territorio non è una risorsa inesauribile. 
Con questa consapevolezza l’Amministrazione comunale ha avviato azioni volte al 
contenimento ed alla limitazione del consumo di suolo, attivando processi volti alla 
rigenerazione urbana e territoriale, prevedendo specifiche modalità di intervento e 
adeguate misure di incentivazione anche allo scopo di garantire lo sviluppo sociale ed 
economico sostenibile, la reintegrazione funzionale entro il sistema urbano e 
l'incremento delle prestazioni ambientali, ecologiche, paesaggistiche, energetiche, 
sismiche nonché l'implementazione dell'efficienza e della sicurezza del patrimonio 
infrastrutturale esistente. 
In particolare, nel corso del precedente mandato abbiamo individuato gli Ambiti di 
Rigenerazione Urbana ai sensi dell’art. 8-bis della L.R. n. 12/2005 e s.m.i.: ex De 
Amicis, Castello Pietrasanta, quartiere Pianella, Stazione di Cantù-Cermenate (Asnago) 
e centro storico della Frazione di Cascina Amata. 
Tali ambiti sono individuati come parti di territorio cittadino nel quale avviare processi 
di rigenerazione urbana e territoriale, prevedendo specifiche modalità di intervento e 
adeguate misure di incentivazione volte a garantire uno sviluppo sociale ed economico 
sostenibile, nonché la loro reintegrazione funzionale nel sistema urbano esistente. 
     Con la medesima consapevolezza affronteremo la Variante Generale al Piano di 
Governo del Territorio, avviata nel corso degli ultimi mesi del mandato 
amministrativo, ponendoci quali obiettivi principali: 

• lo sviluppo dell’attrattività e della competitività di Cantù e del suo territorio; 
• il contenimento del consumo di suolo; 
• la tutela del commercio di vicinato nei confronti delle medie-grandi strutture 

di vendita, delle quali il territorio canturino è saturo. 
 
 CASTELLO PIETRASANTA 
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Durante il precedente mandato amministrativo, il comparto è stato acquistato all’asta 
da un operatore privato, che attualmente sta svolgendo un intervento di messa in 
sicurezza dell’immobile.  
Nella consapevolezza della strategicità dell’immobile, l’Amministrazione - che nel 
2021 ha individuato l’ambito tra quelli di “rigenerazione urbana e territoriale” in 
attuazione dell’art. 8bis della L.R. n. 12/2005 - ha instaurato un dialogo proficuo con 
la proprietà ed è pronta ad un coinvolgimento diretto e attivo nell’intervento di 
riqualificazione che la stessa vorrà attuare.   
  
 EX COLLEGIO DE AMICIS (Ambito PII 01) 
Anche in questo caso si tratta di comparto privato, individuato nel 2021 
dall’Amministrazione quale “Ambito di rigenerazione urbana e territoriale” in 
attuazione dell’art. 8bis della L.R. n. 12/2005. 
Nel corso del precedente mandato amministrativo l’impresa di Costruzioni 
Nessi&Majocchi S.P.A., su procura del Consigliere delegato della Fondazione 
Ambrosiana per la Cultura e l’Educazione Cattolica (FACEC) quale proprietaria 
dell’ambito, ha depositato in Comune una proposta di Programma Integrato 
d’Intervento. 
Trattandosi di una proposta di PII in variante al Documento di Piano del PGT, la Giunta 
Comunale ha avviato un procedimento di Variante nel corso del quale dovranno 
essere attentamente verificati i seguenti profili: 

 sostenibilità economico-finanziaria, ambientale e sociale generata 
dall’intervento di iniziativa privata, in rapporto sia agli obiettivi e agli indirizzi 
fissati nel Documento di Piano e nel Piano dei Servizi del PGT, nonché ai 
contenuti della deliberazione di Consiglio comunale n. 24 del 27.04.2021 di 
Individuazione degli ambiti di rigenerazione urbana e territoriale in attuazione 
dell’art. 8bis della L.R. n. 12/2005 e dai documenti di programmazione 
sovracomunale (Piano Territoriale Regionale – PTR – e Piano Territoriale di 
Coordinamento Provinciale – PTCP –): 

 sussistenza di un adeguato interesse pubblico nell’operazione; 
 sussistenza di una adeguata e sostenibile soluzione viabilistica rispetto al 

nuovo peso insediativo proposto; 
 adeguata tutela e garanzia del mantenimento nel territorio canturino del 

patrimonio culturale in esso contenuto (biblioteca scolastica, biblioteca curata 
da don Adolfo Asnaghi, museo mineralogico e museo di scienze naturali curati 
da don Carlo Villa). 

Consapevoli della strategicità del comparto per lo sviluppo ed il rilancio della nostra 
Cantù, ci impegniamo nella ricerca di possibili proposte alternative, coerenti con le 
previsioni urbanistiche che mantengono la destinazione didattica e culturale come 
principale per la “collina del sapere” canturina. 
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* * 

3. GRANDI OPERE E LAVORI PUBBLICI  
Il mandato che sta per concludersi ha visto l’avvio di numerose opere di rilevanza 
pubblica e valenza strategica per il rilancio della nostra Città. 
Nel corso del prossimo, ci dedicheremo innanzitutto a portare a termine i progetti 
iniziati, nella consapevolezza dell’importanza delle opere in esecuzione e, al tempo 
stesso, del fatto che i tempi del pubblico non coincidono con quelli del settore privato 
e che le difficoltà che spesso si riscontrano in cantiere richiedono modalità di 
risoluzione differenti e più complesse. 
 
 NUOVA ARENA DEL BASKET  
Nel corso della precedente Amministrazione, con quello che è stato definito “un 
record nazionale” (cit. Sole 24 Ore) in “soli” 4 anni e mezzo siamo riusciti ad avviare, 
concludere e avviare il cantiere del procedimento di project financing ex legge n. 147 
del 2013 per la realizzazione di una arena polivalente da oltre 5mila posti di ultima 
generazione e di un’area commerciale adiacente. 
Primo intervento italiano in applicazione della Legge Stati. 
Promosso dalla Società Cantù Next S.p.A, in via di realizzazione da parte della 
concessionaria Cantù Arena S.p.A.  
L’operazione è di circa 50 milioni con una forma di partenariato pubblico privato 
sostenuto dall’istituto del credito sportivo, da Regione Lombardia (per 4 milioni di 
Euro, ottenuti dal Comune di Cantù grazie ad un Accordo di Programma) e dal Comune 
di Cantù con 7 milioni. Il progetto prevede una concessione di gestione del valore 
stimato di circa 345 milioni di euro e prevede oltre alla realizzazione dell’arena da circa 
5.200 posti, un campo di allenamento con una tribuna interna da 150 posti, un campo 
esterno per il basket 3 contro 3, ed uno spazio polifunzionale omologato per ospitare 
tutti gli eventi indoor, dalla pallavolo al basket in carrozzina. La natura polifunzionale 
della struttura consentirà un pieno utilizzo degli spazi per attività di intrattenimento 
ed eventi extra-sportivi, quali concerti, convegni, eventi fieristici e culturali. L’area di 
intervento si estenderà su una superficie territoriale di 27.910 mq, e la struttura si 
svilupperà su tre livelli con, oltre all’Arena sportiva, la presenza di un edificio 
commerciale (media struttura di vendita) ed un edificio dedicato alla ristorazione, 
nonché un parcheggio privato ad uso pubblico. 
La conclusione dei lavori è stimata nel 2026. 
Nel corso della prossima Amministrazione l’impegno sarà pertanto volto al costante 
monitoraggio dell’andamento dei lavori e della corretta esecuzione della 
convenzione. 
 
CANTURINA BIS 
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L’opera risponde innanzitutto all’obiettivo dello snellimento del traffico di 
attraversamento della nostra Città, in quanto, com’è noto, chi oggi da nord (es. Como) 
deve dirigersi a sud (es. Mariano Comense) è obbligato ad attraversare il nostro centro 
cittadino. 
Nel corso dello scorso mandato, insieme alla Provincia di Como ed ai Sindaci dei 
Comuni interessati dall’opera (Mariano Comense, Figino Serenza e Carimate) ci siamo 
attivati al fine di reperire le risorse economiche necessarie per la sua realizzazione 
Abbiamo trovato riscontro in Regione Lombardia, che comprendendo la strategicità 
dell’asse viabilistico, ha destinato una somma importante per la realizzazione 
quantomeno di una sua parte. 
Nel frattempo, insieme alla Provincia di Como ed al Comune di Cucciago abbiamo 
trovato l’accordo per realizzare la prima bretella dell’arteria, che colleghi Cucciago, 
appunto, a Corso Europa. 
Questa prima bretella è stata inaugurata lo scorso aprile ed il suo utilizzo ha già dato i 
primi riscontri positivi in termini di snellimento del traffico.  
La bretella dimostrerà ancor di più la propria strategicità all’apertura dell’Arena del 
Basket, sita proprio in Corso Europa. 
Nel corso del prossimo mandato, insieme alla Provincia di Como e agli altri Comuni 
interessati, ci proponiamo: 

 di proseguire nella progettazione definitiva della Canturina Bis, 
 di portare avanti la ricerca dei finanziamenti per la completa realizzazione 

dell’opera: 
 di iniziare i lavori di realizzazione del II Lotto (da Via Genova a Viale Lombardia), 

per i quali Regione Lombardia ha già stanziato le somme necessarie.   
 
NUOVO CENTRO DIURNO DISABILI E ALLOGGI “DOPO DI NOI” 
Rispondendo ad una esigenza concreta del territorio ed in particolare delle persone 
con disabilità e delle loro famiglie, il Comune di Cantù, all’interno dell’Ambito 
Territoriale dell’Azienda Speciale Consortile Galliano, si è fatta carico di realizzare una 
nuova struttura adibita a Centro Diurno Disabili in via Baracca 
Abbiamo allora promosso un Accordo di Programma con Regione Lombardia 
finalizzato alla realizzazione di un complesso edilizio socioassistenziale-sociosanitario 
di proprietà comunale, all’interno del quale verranno trasferiti i due Centri diurno 
disabili (CDD) oggi esistenti nei Comuni di Cermenate e di Capiago Intimiano, non più 
rispondenti alle necessità degli utenti. 
Il progetto prevede l’accoglienza di n. 45 utenti e la creazione di un’area destinata al 
programma “Dopo di Noi” costituita da n. 4 minialloggi per n. 11 utenti. 
Il costo previsto dallo Studio di fattibilità approvato dal Comune di Cantù è pari a euro 
5.000.000,00 (opere e spese tecniche). Regione Lombardia si è impegnata a 
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concorrere al finanziamento dell’intervento attraverso l’erogazione di un contributo 
per un importo massimo complessivo pari a euro 2.500.000,00. 
Nel corso del prossimo mandato inizieremo i lavori di realizzazione del Centro, 
consapevoli di rispondere ad una esigenza territoriale sentita ed attuale. 
 
“NUOVO CENTRO PER L’IMPIEGO” DI CANTÙ, IN ATTUAZIONE DEL PIANO DI 
POTENZIAMENTO DEI CENTRI PER L’IMPIEGO E DELLE POLITICHE ATTIVE DEL 
LAVORO DI CUI AL D.M. 74/2019 E SS.MM.II 
Il Piano di Potenziamento dei Centri per l’Impiego si pone il fine di ridisegnare un 
sistema di servizi del lavoro innovato, in grado di fornire risposte di qualità e in tempi 
rapidi alle sfide del mercato, di comunicare efficacemente con gli altri servizi e, 
soprattutto, con i cittadini e le imprese, garantendo anche l’aumento della capillarità 
nell’erogazione dei servizi. 
Nel 2023 abbiamo sottoscritto un Accordo di Programma con la Provincia di Como, 
relativo al PNRR in virtù del quale Provincia trasferirà al Comune di Cantù fino ad un 
massimo di € 1.850.000,00, per la realizzazione dell’intervento sopra richiamato. 
Nel corso del prossimo mandato amministrativo, in qualità di attuatori delegati ci 
impegneremo a ristrutturare, adeguare e mettere a disposizione della nuova sede 
collocata nel territorio comunale in via Cavour 19. 
 
E.R.P. DI VIA VERONA 

1. PNRR “Percorsi di autonomia per persone con disabilità” 
L’Azienda Speciale Consortile Galliano, in qualità di Soggetto Attuatore ha sottoscritto 
con la Direzione Generale per la Lotta alla povertà e per la programmazione sociale – 
Ministero del Lavoro e delle Politiche Sociali e l’Unità di Missione apposita 
convenzione per la sovvenzione del progetto “1.2 - Percorsi di autonomia per persone 
con disabilità”, finanziato con i fondi del PNRR. 
Nel 2023 abbiamo approvato lo schema di convenzione con l’Azienda Speciale 
Consortile Galliano impegnandosi a provvedere in proprio alla ristrutturazione degli 
immobili siti in via Verona con le risorse e secondo le finalità indicate nel progetto 
medesimo, in attuazione dell’Azione B-Abitare della linea di intervento 1.2.  
Approvato il progetto esecutivo, nel momento in cui si scrive questo testo è in corso 
la procedura di gara per l’affidamento dei lavori, in capo alla Stazione Unica 
Appaltante di Como. 
Lavori che saranno seguiti e monitorati nel corso del prossimo mandato 
amministrativo. 

2. PNRR “Housing temporaneo”  
Sempre l’Azienda Speciale Consortile Galliano, in qualità di Soggetto Attuatore ha 
sottoscritto con la Direzione Generale per la Lotta alla povertà e per la 
programmazione sociale – Ministero del Lavoro e delle Politiche Sociali e l’Unità di 
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Missione apposita convenzione per la sovvenzione del progetto “1.3.1 – Housing 
Temporaneo”, finanziato con i fondi del PNRR. 
Nel 2023 abbiamo approvato lo schema di convenzione con l’Azienda Speciale 
Consortile Galliano, impegnaci a provvedere in proprio alla ristrutturazione degli 
immobili siti in via Verona con le risorse e secondo le finalità indicate nel progetto 
medesimo.  
E’ stato approvato il progetto esecutivo ed è attualmente in corso la procedura di gara 
per l’affidamento dei lavori, in capo alla SAP di Como. 
Anche in questo caso, i lavori saranno seguiti e monitorati nel corso del prossimo 
mandato amministrativo. 
 
MOME – MUSEO DEL MOBILE E DEL MERLETTO 
La Città di Cantù ed il territorio canturino sono conosciuti in Italia e all’estero per la 
tradizione del Mobile, del Design e del Merletto. Un patrimonio fortemente sentito 
dalla nostra Comunità, che da decenni manifesta il desiderio di un Museo in grado di 
conservarlo e valorizzarlo, proiettandolo verso il futuro. 
Per il precedente mandato amministrativo avevamo inserito il progetto tra gli obiettivi 
di programma e con questa convinzione ci siamo ad esso dedicati con passione e 
determinazione.  
Abbiamo dunque partecipato al bando New European Bauhaus, che ha visto il 
progetto del MoMe, Museo del Mobile e del Merletto unico vincitore italiano: 
riconoscimento internazionale del grande valore che Cantù e il territorio custodiscono. 
Dopo questa prima avventura europea, ha fatto seguito la volontà di aprirci 
ulteriormente ad idee innovative, con il percorso Europan 17 - Living Cities 2, in cui il 
Museo Diffuso è stato considerato elemento sostanziale in una rinnovata visione del 
centro cittadino, posta a base del concorso di idee rivolto a giovani architetti. 
Siamo certi che il MoMe, con la sua missione di preservare e promuovere il patrimonio 
storico, artistico e culturale legato al mobile e al merletto, non solo contribuirà in 
modo significativo all’arricchimento della nostra identità locale, ma avrà anche un 
impatto positivo su diversi aspetti cruciali per la crescita e la prosperità del nostro 
territorio. 
Sulla scorta di questa certezza abbiamo deciso di presentare il progetto del MoMe al 
Bando Emblematici Maggiori di Fondazione Cariplo, aspirando ad ottenere la somma 
complessiva messa a disposizione: 5.000.000,00. 
Consapevoli dell’alto livello qualitativo dei progetti presentati da altri Enti, abbiamo 
strategicamente strutturato il progetto in modo che sia realizzabile per lotti funzionali, 
e cioè per parti autonomamente funzionali. 
Nel dettaglio, queste le sedi che daranno vita al MoMe:  

 Villa Calvi con il Parco Martiri delle Foibe in Via Roma;  
 il Museo Storico Scuola d’Arte del Liceo Artistico Statale “Fausto Melotti”; 
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 l’Auditorium in via Andina;  
 la sede di Enaip Factory in Via Borgognone, con una delle più importanti 

collezioni dedicate a Bruno Munari;  
 la ex Chiesa di Sant’Ambrogio in piazza Marconi, il cui valore artistico si intreccia 

indissolubilmente con il suo ruolo di silente testimone dei mutamenti intercorsi 
nella nostra società nel corso dei secoli. 

Nel corso del prossimo mandato amministrativo sapremo se il Comune di Cantù sarà 
ammesso in tutto o in parte al finanziamento, oppure non lo sarà per niente. 
In quest’ultimo caso, ci impegneremo nella ricerca di ulteriori opportunità di 
finanziamento, convinti che la nostra Città e le sue tradizioni meritino di essere 
consacrate in un progetto di tale importanza.  
 

* 
LAVORI PUBBLICI 
In continuità con il mandato precedente, porteremo a termine le seguenti opere 
pubbliche: 

 vasche di laminazione di via Mentana; 
 riqualificazione del Parco Falcone e Borsellino; 
 ristrutturazione dell’Ufficio Anagrafe, piazza Marconi; 
 ristrutturazione della Sala Consiliare, piazza Marconi; 
 ristrutturazione Palazzetto Parini, piazza Parini; 
 realizzazione tensostrutture presso il Centro Sportivo Comunale “Toto Caimi” di 

Vighizzolo e in via Colombo; 
 realizzazione parcheggio piazzale Cervi. 

Una particolare attenzione sarà dedicata alla nostra Piazza Garibaldi, che necessita di 
un puntuale intervento di riqualificazione sia dell’immobile comunale (ex casello) che 
del manto stradale. 
In quest’ottica, una particolare rilevanza rivestiranno i progetti ottenuti dal Comune 
di Cantù per il tramite del Concorso di Progettazione “Europan 17 – Living Cities 2” ed 
i suggerimenti e le suggestioni che questi propongono per lo sviluppo del centro 
cittadini lungo le direttrici fondamentali della progettazione europea: bellezza, 
sostenibilità ed inclusione. 
Accanto a tali opere, alle quali se ne potranno aggiungere altre in corso di mandato, ci 
occuperemo della manutenzione ordinaria e straordinaria di strade, marciapiedi, 
piazze, immobili pubblici ed in generale del patrimonio comunale.  
Nella consapevolezza delle sempre maggiori opportunità di finanziamento 
derivanti da bandi regionali, nazionali ed europei, è nostra intenzione ampliare e 
meglio strutturare l’attività dell'Ufficio Bandi, trasversale tra più Uffici del Comune, al 
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fine di intercettare con maggiori possibilità di riuscita risorse economiche esterne 
all’Ente per la realizzazione di progetti utili alla nostra Città. 
In quest’ottica, ci faremo trovare pronti ad approfittare di ogni occasione di 
finanziamento che si presenti. Lavoreremo infatti in ottica preventiva, predisponendo 
progetti “da tenere nel cassetto”, pronti per essere presentati al momento 
opportuno.    
 

* * 

4. VIABILITÀ, MOBILITA’ E TRASPORTO PUBBLICO 
La conformazione della nostra Città, sviluppatasi dall’apice di una collina, rende 
fisiologicamente complessa la circolazione. 
Ciò non significa che non si possano apportare miglioramenti alla viabilità ordinaria. 

 
* 

VIABILITA’ 
   Proseguiremo nell’analisi e nella gestione della viabilità cittadina in tutte le sue 
peculiarità, seguendo precise linee d’azione: 

 monitoreremo il flusso effettivo dei veicoli attraverso l'analisi del traffico di 
attraversamento e di scambio, utilizzando telecamere per il rilevamento di 
prossima installazione. Questo ci consentirà di pianificare modifiche alla 
viabilità cittadina attraverso la predisposizione del PUT - Piano Urbano del 
Traffico e regolamentare gli accessi al centro città nel futuro Piano Urbano del 
Traffico sulla base di evidenze statistiche concrete. 

 utilizzando i dati raccolti dalle telecamere, interverremo a favore del tessuto 
economico e commerciale, creando nuovi parcheggi in posizioni strategiche. 
Un esempio è il progetto che vede coinvolto il Piazzale Fratelli Cervi, appena 
approvato dalla Giunta. 

   L’obiettivo è quello di ridurre il più possibile il traffico di attraversamento e 
promuovere quello di scambio, anche attraverso una revisione della mobilità TPL. 
 

* 
MOBILITÀ DOLCE 
Proseguendo nell’obiettivo già intrapreso durante il precedente mandato di realizzare 
sul nostro territorio di piste ciclopedonali in grado di collegare la nostra Città,  
    ci dedicheremo ai lavori relativi: 

 alla conclusione dei lavori della pista ciclopedonale di Cantù-Asnago, che andrà 
ad innestarsi con quella esistente in C.so Europa; 

 all’avvio delle opere relative alla pista ciclopedonale di Fecchio; 
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 alla realizzazione della pista ciclopedonale di via Como. 
 

* 
TRASPORTO PUBBLICO 
Nel corso del precedente mandato abbiamo instaurato un dialogo costruttivo con 
l’Azienda del Trasporto Pubblico Locale con l’obiettivo di migliorare l’offerta agli 
utenti. 
   Continueremo su questa strada, con l’obiettivo di: 

  migliorare il collegamento delle frazioni con il capolinea; 
  potenziare l’interscambio ferro-gomma fra le stazioni ferroviarie di Cantù e il 

centro Città, auspicando la possibilità di prevedere una navetta che colleghi le 
stazioni di Cantù-Cermenate e via Vittorio Veneto; 

  revisionare l’intera offerta del trasporto pubblico alla luce delle esigenze 
dell’utenza ed al fine di realizzare un migliore servizio integrato.   

   Proseguirà inoltre il confronto con gli Enti Statali competenti al fine di monitorare 
l’annunciata elettrificazione della tratta ferroviaria Como-Merone-Lecco (Stazione di 
Via Vittorio Veneto), strategica per il collegamento di Cantù con il territorio. 
 Seppur non obbligatorio, valuteremo l’adozione di un ulteriore strumento da 
affiancare al PUT - Piano Urbano del Traffico, ovvero il Piano Urbano della Mobilità 
Sostenibile. 
 
CANTURINA BIS 
V. paragrafo sub capitolo Grandi Opere. 
 

* * 

5. FAMIGLIA, GIOVANI E ANZIANI. DISABILITA’ E INCLUSIONE. ISTRUZIONE E 
PERCORSI DI EDUCAZIONE  

L’esperienza pandemica ha profondamente inciso sulla nostra Comunità, mettendo in 
evidenza come mai prima l’importanza di una rete sociale solida e strutturata, in 
grado di far fronte ai bisogni – anche imprevedibili come nel caso della Pandemia – dei 
cittadini. 
Solo grazie alle Associazioni del territorio la nostra Cantù ha saputo affrontare quei 
terribili momenti e questa consapevolezza ha accompagnato il mandato 
amministrativo che sta per concludersi, così come accompagnerà il prossimo.  
In ogni azione in ambito sociale, il valore delle nostre Associazioni sarà dunque 
tenuto in debito conto. 

* 
FAMIGLIA 
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La rivoluzione socio-culturale di questi anni rischia di far perdere alla famiglia naturale 
il ruolo di pilastro della società in cui noi continuiamo a credere.  
Il nostro intento è dunque volto a promuovere i diritti della famiglia di cui agli artt. 
29 e ss. della Costituzione. Tale corpo intermedio, vera cellula fondamentale del 
tessuto sociale, costituisce una risorsa assai preziosa sia per la persona sia per la 
Comunità, e ha quindi il diritto di essere tutelato come soggetto da parte delle 
istituzioni locali (cfr. art. 16 della Dichiarazione Universale dei Diritti dell’Uomo). 
Nel corso del mandato che si sta per concludere abbiamo manifestato la vicinanza 
dell’Amministrazione alle famiglie attraverso una serie di iniziative concrete. 
Tra le altre cose, abbiamo: 

 introdotto n. 24 nuovi posti presso gli Asili Nido Comunali; 
 introdotto il Bonus Nuovi Nati ed il Bonus Nido; 
 calmierato la retta di frequenza dei centri estivi comunali per le famiglie con 

ISEE al di sotto di una soglia predeterminata; 
 bloccato gli aumenti dei costi delle rette delle mense scolastiche, prevedendo 

agevolazioni tariffarie;  
 destinato fondi straordinari alle scuole d’infanzia paritarie; 
 creato Edu_ca, lo spazio dedicato alle famiglie presso la ristrutturata Sala 

Somaini in Piazza Parini; 
 avviato progetti di supporto e affiancamento per famiglie fragili, per una 

comunità sempre più solidale; 
 aperto uno Sportello di consulenza psicologica in accompagnamento alle 

famiglie che necessitano di accompagnamento. 
   Come per il mandato che sta per terminare, il nostro impegno per il prossimo sarà 
teso a diffondere un clima di rispetto nei confronti della famiglia naturale e a creare 
le migliori condizioni affinché le giovani famiglie trovino adeguati servizi e sostegno 
per far fronte alle difficoltà che nel percorso di vita potrebbero incontrare. 
A questo proposito, accanto alle iniziative intraprese negli scorsi cinque anni e che ci 
proponiamo di confermare per il prossimo mandato (es. Bonus Nuovi Nati e sostegni 
alle Associazioni che si occupano di maternità), appare particolarmente significativa 
la recente inaugurazione di Sala Somaini, quale sede di progetti realizzati dai Servizi 
Sociali del Comune in stretta collaborazione con Associazioni del territorio 
(Educa_Educare in Comune) e prossimo punto di riferimento per le famiglie canturine, 
in virtù dell’apertura di uno sportello di ascolto ad hoc. 

 
* 

GIOVANI 
I nostri ragazzi sono il futuro della Comunità canturina e il nostro impegno deve essere 
massimante teso a offrire loro le migliori opportunità di crescita e realizzazione. 
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Durante la precedente Amministrazione abbiamo sottoscritto un c.d. Patto Educativo 
di Comunità con Coop. Progetto Sociale, coop. Mondovisione, coop Il Gabbiano, 
ASPEm, Ass. Incontri, Ass. La Soglia, Arci, Rete Terzo Tempo, Associazione scout 
AGESCI – Cantù, le tre Parrocchie e gli Oratori di Cantù, Associazione San Vincenzo. 
Il Patto è lo strumento con cui Comune e Attori concordano iniziative e azioni di 
contrasto alla povertà educativa, intesi come il complesso degli interventi attivati di 
prevenzione e rimozione dei fenomeni di disagio scolastico, di contrasto alla 
dispersione scolastica dei bambini e degli adolescenti, di rimozione degli ostacoli che 
generano privazione da parte dei bambini e degli adolescenti della possibilità di 
apprendere, sperimentare, sviluppare e far fiorire liberamente capacità, talenti e 
aspirazioni, di definizione di percorsi di recupero e completamento delle carriere 
scolastiche anche degli adulti.  
   Nel prossimo mandato ci proponiamo di dare concreta attuazione alle previsioni 
del Patto, assumendo un ruolo proattivo tra gli Attori che l’hanno sottoscritto. 
 
Il problema del disagio giovanile 
Soprattutto negli ultimi anni, quando si parla di “giovani”, il pensiero corre al 
fenomeno del c.d. “disagio giovanile” che spesso sfocia in fenomeni di violenza di 
gruppo, talvolta senza una reale giustificazione. 
Accanto alla ferma repressione di tali fenomeni, riteniamo sia necessario occuparsene 
anche in ottica preventiva, mettendo in campo iniziative e progetti volti a coinvolgere 
positivamente i nostri ragazzi. 
Forti di questa convinzione, nel corso dello scorso mandato amministrativo abbiamo 
avviato il progetto “RESTIAMO INSIEME – PROGETTO di SPORT INCLUSIVO con 
FUNZIONE PREVENTIVA e di CONTRASTO alle DIPENDENZE”, nella consapevolezza 
che la solitudine e il tempo libero, ove non riempito di contenuti, rischiano di 
agevolare comportamenti devianti con l’istaurarsi di potenziali dipendenze. 
   Proseguiremo su questa strada, ponendoci l’obiettivo di costruire un tavolo in cui 
confrontarci con Associazioni ed altre realtà del territorio (es. Parrocchie) che si 
occupano di giovani, al fine di approfondire e mettere in atto le migliori iniziative volte 
a coinvolgere i nostri giovani e creare una rete di sostegno per i ragazzi più fragili.  
 

* 
ANZIANI 
Gli anziani sono le nostre radici ed i custodi della nostra storia e memoria.  
Consapevoli di ciò, oltre che del progressivo invecchiamento della popolazione, in 
questi primi cinque anni i Servizi alla Persona, grazie alle Associazioni che con essi 
collaborano, hanno effettuato centinaia di telefonate di vicinanza, soprattutto 
durante il drammatico periodo della Pandemia, oltre ad aver garantito i servizi di 
assistenza a domicilio, consegna pasti a domicilio e trasporto a visite ed esami.  
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Continueremo ad erogare tali servizi, oltre ad organizzare iniziative (es. Festa della 
Terza Età) e progetti sociali e culturali per coinvolgere i nostri anziani nella vita della 
Comunità cittadina.  
Proseguiremo nel percorso avviato di consolidamento della rete territoriale che si 
occupa degli anziani: Centro d’Ascolto Caritas, CRI, AUSER, RSA, Sindacati, Associazioni 
Anziani, Cooperative, al fine di migliorare la quantità e la qualità degli interventi e 
scoprire i bisogni ancora sommersi. 

* 

DISABILITA’ E INCLUSIONE 
Sulla scorta delle iniziative concrete intraprese nel corso del precedente mandato, 
quali la progettazione ed il reperimento delle risorse necessarie per la realizzazione di 
un nuovo Centro Diurno Disabili (v. Par. ….) e le attività di consulenza e 
accompagnamento all’inserimento lavorativo di persone con disabilità, 
accompagnamento nel percorso scolastico di bambini e ragazzi, supporto economico  
nei ricoveri, la Consulta Permanente Persone con Disabilità continuerà a raccogliere 
le istanze e le necessità della categoria e, insieme alle Associazioni e Istituti Scolastici 
che ne fanno parte, si occuperà di dare risposte quanto più possibili satisfattive. 
Ci concentreremo in particolar modo sull’obiettivo di una sempre maggiore inclusione 
delle persone con disabilità nella vita sociale cittadina attraverso iniziative e progetti 
ad hoc, es. “Hub_Garibaldi”, frutto di un percorso di co-progettazione iniziato nel 
2023 e finalizzato alla ristrutturazione e riqualificazione ed avvio di attività di 
somministrazione e spazio formativo presso l’ex capolinea del tram ubicato in Piazza 
Garibaldi 12. Il progetto prevede l’utilizzo degli spazi comunali per la formazione di 
soggetti diversamente abili ed il successivo percorso di inserimento lavorativo.  
Verificheremo poi la possibilità di attivare con le Associazioni del territorio e con le 
Istituzioni specifiche sinergie al fine di calmierare i costi per le famiglie (ad es. 
trasporto) derivanti dalla gestione dei ragazzi nelle loro attività terapeutiche 
extrascolastiche. 
P.E.B.A. - PIANO DI ELIMINAZIONE DELLE BARRIERE ARCHITETTONICHE  
Il Comune di Cantù è dotato di un P.E.B.A. al quale nel corso del precedente mandato 
si è dato esecuzione attraverso una serie di interventi. 
Nel corso del prossimo mandato sarà compito della Consulta Permanente Persone 
con Disabilità avviare un confronto con le Associazioni e gli Enti che fanno parte volto 
ad aggiornare il Piano in vigore. 
 

* 
ISTRUZIONE E PERCORSI DI EDUCAZIONE 
Una buona politica deve promuovere la collaborazione tra Amministrazione, Scuole 
e genitori, nel rispetto del ruolo primario dei genitori nell’educazione dei figli.  
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In quest’ottica, nel precedente quinquennio è stato costituito il Coordinamento 
pedagogico territoriale, in base alla Legge n. 107/2015, al D.LGS. 65/2017, art. 4, alla 
DGR n. 6397 del 23 Maggio 2022 Regione Lombardia ed al DM n. 334/21. Il CPT è un 
organismo stabile nel tempo che comprende e riunisce i coordinatori dei Servizi 
Educativi per l’Infanzia e delle Scuole dell’Infanzia esistenti sul territorio, nello 
specifico dell’Ambito Territoriale di Cantù asili nido comunali e privati, scuole 
dell’infanzia statali e paritarie e costituisce un elemento indispensabile dal punto di 
vista tecnico-pedagogico della governance locale del sistema integrato 0–6. 
   Gli obiettivi che nel corso del prossimo mandato amministrativo saremo chiamati  
a raggiungere sono i seguenti:  

• agevolare una progettualità coerente tra servizi educativi e scuole di diversa 
tipologia e gestione tra servizi, scuole e territorio;  

• organizzare scambi e gemellaggi tra i diversi servizi educativi e tra questi e le 
scuole dell’infanzia, pubbliche e private;  

• elaborare una riflessione pedagogica centrata sul territorio, sui diritti 
all’educazione e di cittadinanza di ciascun bambino, anche di chi non frequenta  
alcun servizio educativo;  

• proporre progetti per migliorare la qualità dell'offerta educativa sul proprio 
territorio di competenza;  

• fornire il proprio contributo tecnico, nella definizione delle priorità di interventi 
che confluiscono nei piani di zona concertati tra gli attori locali;  

• progettare e realizzare iniziative di formazione in servizio per il personale che 
opera nell’ambito di competenza, proponendo un’offerta formativa coerente e 
la crescita di un sentimento di appartenenza al gruppo di lavoro e all’istituzione 
educativa. 

   Riproporremo poi il progetto “A scuola con le tradizioni”, coinvolgendo tutte le 
classi delle scuole primarie di Cantù al fine di far conoscere e promuovere le tradizioni 
locali del territorio, le attività connesse alle tematiche dell’educazione ambientale e 
civica, valorizzare le abilità creative, artistiche e linguistiche degli studenti. Il progetto 
verrà realizzato tramite attività e laboratori da svolgere durante l’orario scolastico, 
oltre a momenti formativi per le insegnanti che, in base alla tematica, sviluppano il 
progetto anche in autonomia nelle classi.  
 Proporremo progetti tesi ad offrire ai nostri ragazzi “modelli positivi” in 
contrapposizione ai troppi negativi dai quali sono circondati, ad es. portando nelle 
scuole i nostri Benemeriti. 
   Nella convinzione che la cultura del bello rivesta un'importanza fondamentale 
nell'educazione delle giovani generazioni, permettendo di sviluppare una sensibilità 
estetica che favorisce la formazione di individui più consapevoli, critici e creativi, ci 
impegneremo affinché nei Piani Formativi delle nostre scuole sia sempre più 
presente l'esposizione a diverse forme d'arte, come la pittura, la musica, la danza e 
il teatro. In questo modo i nostri giovani saranno in grado di ampliare i propri orizzonti 
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culturali, oltre a sviluppare il gusto per l'estetica e il piacere del contemplare la 
bellezza. Inoltre, la cultura del bello favorisce l'apprendimento di valori quali 
l'armonia, la creatività, l'equilibrio e l'apprezzamento dei dettagli, ingredienti 
essenziali per una vita piena, soddisfacente e arricchente.  
    Continueremo a sostenere economicamente le scuole pubbliche e paritarie per 
un’offerta formativa ricca e a supporto delle famiglie fragili. 
 

* * 

6. COMMERCIO, ARTIGIANATO, LAVORO E FORMAZIONE 
La crisi economica globale già presente prima dell’emergenza COVID-19 e 
successivamente inaspritasi ha inciso anche sul territorio canturino. A risentirne, in 
particolare, il centro cittadino che ha visto ridursi il numero dei negozi di vicinato, 
anima della vita sociale della Città.  
Consapevoli dell’impossibilità per un’Amministrazione di incidere su dinamiche 
sociali, quali il difficile passaggio generazionale di un’attività di famiglia, il nostro 
impegno è di proseguire sulla strada fino ad ora percorsa continuando a: 

 mantenere un dialogo costante e un confronto costruttivo con i commercianti 
e le Associazioni di categoria al fine di individuare di volta in volta iniziative che 
possano sostenere il commercio di vicinato; 

 proporre iniziative aggregative in centro, con lo scopo di revitalizzarlo e 
invogliare i cittadini, anche dei Comuni limitrofi, a venire a Cantù; 

 mantenere uno stretto rapporto di collaborazione con le Associazioni di 
Categoria al fine di concertare iniziative volte a sostenere le nuove iniziative 
commerciali anche attraverso la previsione, ove possibile, di incentivi e 
contributi (si pensi ai Bandi DUC che tanto hanno aiutato le nostre imprese). 

 porre una particolare attenzione a favore di interventi di riqualificazione 
edilizia dell’esistente che offrano soluzioni viabilistiche e parcheggi funzionali 
all’accoglienza in Città; 

 nell’ambito della Variante Generale al PGT, sostenere i negozi di vicinato nei 
confronti delle medie-grandi strutture di vendita, delle quali il territorio 
canturino è saturo 

 A questo proposito, ricordiamo che nel corso del precedente mandato 
amministrativo abbiamo inserito il quartiere “Pianella” tra gli Ambiti di 
Rigenerazione Urbana ai sensi dell’art. 8-bis della L.R. n. 12/2005 e s.m.i. (v. paragrafo 
in tema sub capitolo Territorio), quale parte di territorio cittadino nel quale avviare 
processi di rigenerazione urbana e territoriale, prevedendo specifiche modalità di 
intervento e adeguate misure di incentivazione volte a garantire uno sviluppo sociale  
ed economico sostenibile, nonché la loro reintegrazione funzionale nel sistema 
urbano esistente. 
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In quest’ottica siamo intervenuti incrementando il numero dei parcheggi e 
riqualificando il parco pubblico esistente, oggi intitolato a Falcone e Borsellino. 
L’obiettivo è di incentivare e sostenere interventi privati di riqualificazione del 
patrimonio immobiliare esistente, al fine di creare le migliori condizioni per 
rigenerare l’area. 
   Valuteremo inoltre i possibili utilizzi, soprattutto rispetto all’economia cittadina, 
dei progetti e delle idee, di dimensione europea, scaturenti dal concorso di idee 
EUROPAN 17 Living Cities 2. 
   Convinti del valore anche sociale sotto il profilo aggregativo dei mercati rionali, 
presteremo particolare attenzione alla riqualificazione e ridefinizione delle Aree 
mercatali cittadine, impegnandoci nell’individuazione di possibili nuove aree di 
parcheggio pur nella consapevolezza della stretta dipendenza dalla volontà dei privati. 
Ricordiamo infatti che la recente modifica del posizionamento del mercato 
settimanale della Frazione di Vighizzolo è conseguenza del mancato rinnovo della 
concessione di utilizzo di un terreno privato.  
   Continueremo a sviluppare l’attrattività del Festival del Legno soprattutto 
attraverso eventi collegati di tipo “ludico” (v. oltre sub capitolo “Marketing 
territoriale”). 

* * 

7. CULTURA E IDENTITÀ, MARKETING TERRITORIALE 

CULTURA 
Cantù ha potenzialità per essere apprezzata e conosciuta anche fuori dai suoi confini 
grazie a monumenti storici (complesso monumentale di Galliano), tradizioni sportive 
(pallacanestro), kermesse di successo (Carnevale Canturino, Festival del Legno, 
Giubiana, Primavera musicale, Concorso Internazionale di Pianoforte e Orchestra, 
Fiera secolare zootecnica del Santo Crocefisso…).  
In questo contesto le Associazioni canturine rivestono un ruolo determinante.  
Si pensi che nel solo 2023 sono stati organizzati 594 eventi e durante il quinquennio 
sono state patrocinate circa 500 iniziative. 
Il nostro obiettivo è creare le migliori condizioni e opportunità per il concreto 
sviluppo di tutte le attività culturali, anche attraverso il sostegno delle iniziative 
socio/culturali promosse dalle Associazioni del territorio. 
Nel corso del prossimo mandato: 

 continueremo a sostenere economicamente le Associazioni del territorio per 
le attività svolte a favore della nostra Città; 

 approfondiremo nuove soluzioni di finanziamento pubblico (statale e 
regionale) per le Associazioni del territorio (es. Carnevale Canturino). 
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Con particolare riferimento al Sistema Bibliotecario, ricordiamo che il 2023 è stato 
caratterizzato da un profondo cambiamento nella sua identità e costituzione. La 
decisione di non sottoscrivere la futura convenzione del sistema da parte di n. 13 
Comuni associati per volontà di migrazione ad altra rete di servizi (Brianza Biblioteche,  
Comune di Monza), ha determinato la necessità di un profondo ripensamento del 
sistema e di apertura a nuove forme di collaborazione intersistemica e a livello 
provinciale.  
Da parte politica si è fatto strada l’ambizioso progetto di creazione di un unico 
sistema provinciale, con la consapevolezza della necessità di riorganizzazione dei 
servizi di rete in capo all’Amministrazione Provinciale di Como, perché siano 
effettivamente performanti e corrispondenti alle reali esigenze delle biblioteche del 
territorio.  
Sulla scorta di questo obiettivo, la nuova Convenzione di Sistema è stata rinnovata fino 
al 31 dicembre 2026, data in cui prenderà le mosse il Nuovo Sistema Bibliotecario 
Provinciale.  
L’impegno della prossima Amministrazione consisterà nel raggiungere e realizzare 
questo ambizioso obiettivo. 
 

* 

IDENTITA’ 
Consapevoli della preziosa eredità ricevuta e della necessità di celebrare l’antica arte 
della lavorazione del pizzo, unitamente alla sapiente capacità dei nostri artigiani di 
trasformare la natura in opere di design apprezzate in tutto il mondo:  

 continueremo a sostenere le Associazioni che contribuiscono fattivamente a 
tramandare le tradizioni canturine, 

 ci impegneremo a coinvolgere tutti gli operatori che compongono questo 
binomio culturale al fine di realizzare, grazie al coinvolgimento di risorse 
pubbliche e private, uno spazio museale dedicato al mobile ed al pizzo di Cantù 
ove coniugare, guardando al futuro, staticità e dinamismo.  

Vedasi inoltre paragrafo sul MoMe – Museo del Mobile e del Merletto. 

* 

MARKETING TERRITORIALE  
L’industria culturale è un processo economico e come tale può interagire fattivamente 
con le politiche che riguardano il turismo, creando sinergie e reciproci vantaggi.  
Siamo consapevoli che la realizzazione della Nuova Arena del Basket sarà un 
potenziale catalizzatore di eventi e persone per la nostra Cantù. 
Ci proponiamo quindi di cogliere al meglio le opportunità che la nuova opera offrirà 
alla nostra Città. 
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   In questo senso ci impegneremo a: 
 stimolare la collaborazione con realtà collegate all’imprenditoria turistica al 

fine di realizzare itinerari che prevedano la valorizzazione di Cantù all’interno di 
percorsi turistici interprovinciali: visita a Galliano e chiese della nostra Città, 
visita a laboratori artigianali per la lavorazione del legno e del pizzo di Cantù;  

 dialogare con il capoluogo di Provincia proponendo la nostra collaborazione in 
occasione di eventi di particolare rilievo, al fine di beneficiare dei flussi turistici 
derivanti da un calendario comune; 

 dialogare con Regione Lombardia allo scopo di accedere a contributi economici 
e patrocini; 

 profondere ogni sforzo nella ricerca di fondi e supporti, economici e non, per la 
realizzazione del MoMe – Museo del Mobile e del Merletto (v. paragrafo 
dedicato), nell’ottica della valorizzazione del patrimonio culturale, artistico, 
monumentale, ambientale, paesaggistico, 

a) collezioni Bruno Munari, Razionalismo e Neoliberty visibili presso 
l’istituto Enaip, 

b) biblioteca scolastica, biblioteca curata da don Adolfo Asnaghi, museo 
mineralogico e museo di scienze naturali curati da don Carlo Villa 
conservate presso l’ex Collegio Arcivescovile De Amicis, 

c) ex Chiesa della Trasfigurazione (Sant’Ambrogio). 
d) biblioteca, manufatti di Fausto Melotti e Bruno Munari, nonché merletti 

conservati presso il Liceo Artistico Fausto Melotti. 
   Al fine di conseguire gli obiettivi di cui sopra, ci impegneremo a promuovere 
presso fondazioni ed enti privati progetti ed iniziative atti a reperire nuove risorse 
economiche. 

   FESTIVAL DEL LEGNO 
CANTU’ CITTA’ DEL MOBILE – FESTIVAL DEL LEGNO nasce del 2013 per valorizzare la 
filiera produttiva del legno – arredo canturino, che ha reso nota la nostra Città in Italia 
e all’Estero. 
Ogni anno il Festival è popolato da un ricco calendario di eventi che celebra l’arte 
creativa delle aziende del territorio attraverso workshop, webinar, sfilate, mostre ed 
altre iniziative specifiche con la collaborazione di grandi designer e artisti di fama 
internazionale. 
Consapevoli della straordinaria importanza della kermesse non solo per le Aziende del 
territorio, ma per tutta la Città di Cantù, anche attraverso il lavoro della Consulta per 
l’Economia, ci impegneremo a cercare nuove ed ulteriori modalità per valorizzarla al 
meglio, collegandola ad altre iniziative di grande successo (es. il Salone del Mobile)   
 

* * 
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8. LO SPORT E LE ASSOCIAZIONI SPORTIVE 

Lo sport è educazione, formazione e crescita individuale e collettiva.  
Importante fattore di socializzazione, è da sempre veicolo sociale integrato nella 
Comunità canturina grazie alle numerose Società ed Associazioni sportive presenti sul 
territorio che svolgono una funzione aggregante.  
 Continueremo a sostenerle, anche sotto il profilo economico, nella 
consapevolezza della difficoltà di far fronte alle spese. 
Dopo aver concluso il lavoro di aggiornamento e rilascio dei Certificati di 
Prevenzione Incendi dei centri sportivi comunali, al termine delle proroghe delle 
concessioni in essere previste dalla Legge in virtù della Pandemia da Covid-19, 
avvieremo le procedure per il rinnovo delle concessioni di utilizzo.  

 
* * 

9. LE FRAZIONI  

Vighizzolo, Mirabello, Cascina Amata, Fecchio e Cantù Asnago sono parti integranti 
della nostra Città e come tali meritano la medesima attenzione del Centro. 
In seno al dialogo ed al confronto costanti che abbiamo instaurato in questi anni con 
i loro residenti, nel corso del prossimo mandato porteremo a termine i progetti oggi 
avviati: 

 ciclopedonale di Cantù Asnago, 
 ciclopedonale di Fecchio, 
 vasche di laminazione di Via Mentana a “protezione” della Frazione di 

Vighizzolo dalle esondazioni, 
 rifacimento della fognatura della Frazione di Vighizzolo (di stretta competenza 

di Como Acqua, ma supervisionata costantemente dal Comune), 
 trasformazione del dispensario della Frazione di Cascina Amata in farmacia, 

con una complessiva ristrutturazione dell’immobile che la ospita in Via Tonale, 
 realizzazione della nuova caserma dei Vigili del Fuoco a Vighizzolo (di stretta 

competenza del Comando Provinciale dei VVF, coadiuvato e supportato dal 
Comune); 

 realizzazione del Nuovo centro Diurno Disabili a Vighizzolo (v. par. dedicato) 
Continueremo a promuovere e sostenere iniziative culturali e di aggregazione (es. 
Notte bianca di Vighizzolo). 
Continueremo a presidiarle attraverso l’utilizzo della stazione radio-mobile della 
Polizia Locale. 

* * 
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10. BILANCIO, FINANZA E FISCALITA’ LOCALE 
Il bilancio è lo strumento fondamentale per la verifica della copertura finanziaria di 
ogni iniziativa dell’Ente Locale e le decisioni di finanza sono indirizzate a garantire un 
bilancio in equilibrio e sostenibile rispetto agli obiettivi programmati. Ecco perché 
continueremo a pianificare le azioni dall’Amministrazione in considerazione del livello 
di risorse a disposizione e razionalizzate con l’obiettivo di individuare quali 
permettano il miglior beneficio possibile al minor costo.  
In questo contesto diventa fondamentale continuare con la funzione programmatoria 
del bilancio, attraverso politiche economico-finanziarie di lungo termine che 
contemplino alcuni principi finanziari basilari quali la razionalizzazione della spesa, la 
ricerca di risorse economiche esterne, l’uso appropriato delle opportunità 
urbanistiche nonché l’attenzione per la dinamicità e la capacità previsionale del 
bilancio. 
 

* 
REVISIONE DELLA SPESA  
Analisi puntuale delle poste di spesa corrente all’interno del bilancio, al fine di 
individuare possibili sacche di inefficienza, con l’obiettivo di eliminarle e ottenere 
risparmi di spesa. 
 

* 
RICERCA DI FINANZIAMENTI 
Continueremo a sfruttare ogni possibile sinergia, ricerca a livello Regionale, Statale, 
Europeo di finanziamenti in grado di veicolare sul nostro Comune risorse economiche 
necessarie per lo sviluppo.  
Fondamentale a questo proposito sarà il lavoro dell’Ufficio Bandi. 
 

* 
PIANO DELLE OPERE 
Attenta e puntuale rivisitazione del piano delle opere che dia priorità a quelle ritenute 
fondamentali e strategiche. 
 

* 
ENTRATE TRIBUTARIE 
Stabilizzazione dei tributi comunali e ove possibile realizzazione di ulteriori riduzioni 
come fatto nel precedente mandato amministrativo per l’addizionale comunale. 
Continueremo a portare avanti l’attività di recupero dell’evasione nello spirito 
dell’equità fiscale, sempre con attenzione verso il contribuente alla ricerca delle 
migliori soluzioni; 
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Continueremo ad aggiornare i regolamenti sulle entrate e imposte comunali alle 
normative vigenti recependo ogni possibile facilitazione o agevolazione per il cittadino 
 

* * 

11.  SOCIETA’ PARTECIPATE DAL COMUNE  
Le società pubbliche sono uno strumento utilizzato dalle amministrazioni, 
generalmente, per svolgere compiti istituzionali ad esse affidati per legge e allo scopo 
di:  

a. perseguire una maggior efficienza economica nella gestione di servizi pubblici; 
b. realizzare opere attraverso l’utilizzo di strumenti privatistici;  
c. sostenere l’attività di impresa e l’occupazione.  

In virtù della partecipazione del Comune di Cantù ad una serie di Società Partecipate, 
pubblichiamo e aggiorniamo almeno annualmente:  

 l'elenco delle società di cui il Comune detiene direttamente quote di 
partecipazione anche minoritaria indicandone l'entità, con l'indicazione delle 
funzioni attribuite e delle attività svolte in favore dell'Amministrazione o delle 
attività di servizio pubblico affidate;  

 per ogni società partecipata la rappresentazione grafica che evidenzia i rapporti 
tra l'Amministrazione e la società stessa;  

 per ogni società partecipata i dati relativi alla ragione sociale, alla misura 
dell’eventuale partecipazione dell'Amministrazione, alla durata dell'impegno, 
all'onere complessivo a qualsiasi titolo gravante per l'anno sul bilancio 
dell'Amministrazione, al numero dei rappresentanti dell'Amministrazione negli 
organi di governo, al trattamento economico complessivo a ciascuno di essi 
spettante, ai risultati di bilancio degli ultimi tre esercizi finanziari.  
 

CANTURINA SERVIZI TERRITORIALI S.P.A. 
E’ Società partecipata al 100% dal Comune di Cantù e si occupa di: 

 Servizio Farmaceutico, per il quale gestisce n. 3 farmacie comunali (Cantù, 
Vighizzolo e Mirabello) ed un dispensario a Cascina Amata. 

 Servizio Lampade Votive, per il quale la società ha perfezionato una gestione 
automatizzata per quanto riguarda la parte Amministrativa e contrattualistica; 

 gestione del Servizio Parcheggi, per il quale nel corso del mandato 
amministrativo che sta per concludersi abbiamo avviato un percorso di 
profonda innovazione volto a rendere “smart” la gestione del servizio da parte 
dell’utenza. Il progetto di “smart parking”, tuttora in corso di implementazione 
e aggiornamento, prevede infatti la gestione della sosta con sistemi 
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automatizzati di sorveglianza e di riscossione (video-camere e nuove 
colonnine). 

Obiettivi del prossimo mandato amministrativo saranno: 
 sotto il profilo del Servizio Farmaceutico, la trasformazione del dispensario 

attualmente presente nella Frazione di Cascina Amata in farmacia, con una 
complessiva ristrutturazione dell’immobile che la ospita in Via Tonale, nonché 
una generale revisione delle altre farmacie; 

 la migliore implementazione del progetto dello Smart Parking con un 
approfondimento particolare in merito agli stalli residenti e la previsione di 
agevolazioni per particolari categorie di utenti (v. paragrafo dedicato nel 
capitolo “Smart City”). 

 la prosecuzione dell’operazione di uscita da Lario Reti Holding SpA per 
incrementare la partecipazione in Como Acqua srl. 

Continueremo il rafforzamento dei rapporti e dei servizi con le società partecipate e 
aziende in house, valutando un possibile allargamento di servizi alla cittadinanza. 
 

* * 

12.  DIGITALIZZAZIONE DEL COMUNE  
La digitalizzazione delle pubbliche amministrazioni segue innanzitutto le direttrici 
indicate dal Piano Triennale per l’informatica nella Pubblica Amministrazione di AgID 
(Agenzia per l’Italia Digitale), documento di indirizzo strategico ed economico 
destinato a tutta la Pubblica Amministrazione. 
La digitalizzazione ha poi un ruolo centrale nel Piano nazionale di ripresa e resilienza, 
laddove “digitalizzazione, innovazione e sicurezza nella PA” è una delle tre componenti 
della Missione n. 1 del Piano denominata Digitalizzazione, innovazione, competitività 
e cultura. 
Seguendo entrambe le strade, a partire dal 2019 abbiamo avviato un percorso di 
profonda innovazione del Sistema Informatico comunale a supporto degli Uffici e 
della stessa cittadinanza: 

 realizzazione il Sistema Informativo Territoriale (SIT),  
 progetto “Pagamenti elettronici verso la PA”,  
 portale internet dedicato alla presentazione e gestione back office di istanze on 

line, costantemente implementato e migliorato nel corso degli anni, 
 migrazione in cloud del servizio di posta elettronica, 
 implementazione della strumentazione tecnologica in dotazione ai dipendenti 

per garantire loro la possibilità di lavorare in sicurezza da remoto durante la 
Pandemia da Covid-19, 
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 potenziamento delle linee di connettività internet a servizio degli uffici 
comunali e sostituzione di alcune UPS in uso presso la sala server,  

 adeguamento infrastruttura e apparati attivi fibra ottica proprietaria della sede 
Piazza Parini e Piazza Garibaldi per l'attivazione servizio WI-FI-pubblico nella 
sede municipale,  

 miglioramento sicurezza della rete videosorveglianza e la manutenzione 
straordinaria di una dorsale FO,  

 accesso a Internet a banda ultralarga al fine di diversificare\potenziare l’accesso 
a Internet dei plessi scolastici, della Protezione Civile e degli uffici comunali, 
affiancando alle linee VDSL|ADSL in esercizio il servizio di connettività veicolato 
dalla infrastruttura in fibra ottica proprietaria, 

 dotare il centro stella di una seconda una linea dati FTTH a 1 Gbs\1Gbs di back 
up, in modo da assicurare l’alta affidabilità del servizio di connettività, 

 potenziare e aggiornare il sistema di backup locale al fine di migliorare la 
sicurezza e la disponibilità dei dati, 

 integrazione delle liste elettorali del Comune con ANPR. 
     Procederemo sulla strada così tracciata, impegnandoci a reperire finanziamenti 
per realizzare la completa dematerializzazione e digitalizzazione delle pratiche 
storiche detenute dagli Uffici Patrimonio e Territorio. 
Questa transizione non solo promette di semplificare le procedure amministrative, ma 
mira anche a garantire una maggiore trasparenza ed efficienza nell'accesso alle 
informazioni relative ai beni immobili. E’ un passaggio che permetterà agli utenti di 
consultare e gestire documenti edilizi e catastali con maggiore facilità e rapidità, 
contribuendo significativamente alla riduzione dell'impatto ambientale. 
 

* * 

13.  SMART CITY 
Durante i cinque anni di mandato, la nostra Amministrazione ha avviato e concluso 
diversi progetti mirati alla realizzazione di una “CantùDigitale”, partendo dalla 
realizzazione dalle infrastrutture necessarie allo sviluppo di una SmartCity. 
L’installazione di pali della luce “intelligenti”, prevista all’interno dell’appalto 
dell’illuminazione pubblica, la realizzazione di isole di trasmissione dati LoRa per la 
lettura dei sensori IOT dei parcheggi, la realizzazione di un anello di fibra ottica 
proprietario dell’Amministrazione Comunale, sono tutti interventi che hanno “aperto 
le porte” alla progettazione di strutture informatiche e applicative atte alla gestione 
di diversi servizi digitali che è nostra intenzione valutare e implementare. 
Nelle seguenti direzioni:  

 gestione di telecamere HD per il monitoraggio di luoghi sensibili della Città, 
aggiuntive a quelle dedicate al controllo dei valichi cittadini; 
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 installazione di impianti semaforici “intelligenti” in punti ad alta densità di 
traffico per una gestione dinamica del traffico in funzione delle contingenti 
necessità; 

 aumento di parcheggi riservati alle auto elettriche e attrezzati con colonnine di 
ricarica veloce; 

 ampliamento della copertura Wi-Fi alle periferie; 
 introduzione del servizio di car sharing in collaborazione con altri Comuni in cui 

è già attivo; 
 Automazione e Monitoraggio del funzionamento delle chiuse delle vasche di 

laminazione; 
 Pannelli/totem informativi per una efficiente comunicazione da parte della PA; 
 Telecontrollo delle centrali termiche comunali al fine di efficientare i consumi 

energetici. 
     SISTEMA DI SMART PARKING CITTADINO  
Il sistema attualmente in fase evolutiva sarà integrato con piattaforme di pagamento 
ampiamente diffuse, consentendo ai cittadini di pagare comodamente e in modo 
sicuro tramite applicazioni mobili o carte di credito.  
Valuteremo inoltre la possibilità di introdurre sistemi integrati di ticketing per il 
trasporto pubblico e agevolazione per il commercio, ulteriori a quella già operativa 
che consente di sostare gratuitamente per i primi 15 minuti, consentendo ai clienti di 
effettuare un breve acquisto o una commissione rapida senza dover pagare la sosta.  
Il progetto rappresenta un'importante innovazione per la gestione del traffico e del 
parcheggio nelle città, migliorando la mobilità e facilitando la vita quotidiana dei 
cittadini. 

 
* * 

 

14.  REGOLAMENTI COMUNALI 
Nel corso del precedente mandato amministrativo abbiamo aggiornato alcuni 
Regolamenti comunali. 
Nel corso del prossimo, sarà compito della Commissione Permanente Affari Generali 
verificare la necessità o l’opportunità di aggiornare o introdurre altri Regolamenti, sia 
nell’ottica del recepimento di normative gerarchicamente superiori che in quella di 
introdurre previsioni che meglio rispondano alle necessità dei nostri cittadini. 


